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FECHA: Abril 20 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Se hizo valiente y lo asesinaron” 

 “Tacha Eleazar Subsemun de inequitativo” 

 “AMLO rebasa a Vázquez Mota”  

 “PAN dice sí al “Pacto de Civilidad”… pero con el PRI no” 

 
“Denostar daña al pueblo: FOR” 

 
“A empresas contaminantes ¡Castigo!” 

 
“Piden al ISSSTE mejorar calidad en materia de Salud” 

 “En UAEH, segunda edición del FINI” 

 “Conmina Olvera a obedecer ión patrimonial”  

 
“Ordenan peritaje a 649 inmuebles”  

 
“ONU: desplazó narco a 160 mil mexicanos”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Denuncia PAN a PRI por “repartir despensas”: El Partido Acción Nacional (PAN) interpondrá tres 

denuncias contra el Revolucionario Institucional (PRI) por la supuesta repartición de despensas en colonias de Pachuca, 

así como colocación de propaganda en un cerro de Tula, lo cual viola la normativa electoral, informó el vocero albiazul, 
Jorge Moctezuma. Puntualizó que en las calles Infonavit Venta Prieta y Tezontle detectaron a personal del ayuntamiento 

pachuqueño con cajas de despensas, presuntamente para repartir entre vecinos a cambio de su credencial de elector, 
por ello acudirán al IFE para que valore esta situación. Exhibió una fotografía del cerro Magón, en Tula, donde ubicaron 

propaganda a favor de Enrique Peña, lo cual es ilegal para autoridades ambientales. Sobre las obras o programas 
sociales del gobierno del estado, Moctezuma Aranda consideró como un “exceso” la actuación del gobernador en cuanto 

a sus recientes actos protocolarios, por ello continúan la documentación de pruebas. (Gabriela Porter, página 04) 

Milenio-Se niega el PAN a un acuerdo para dar fin a la "guerra sucia": Ante la propuesta de firmar un pacto de 
civilidad entre institutos políticos de Hidalgo para dar fin a los actos de guerra sucia en campañas electorales, el Partido 

Acción Nacional (PAN) negó signar un documento de este tipo al argumentar que no hay garantías de que el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) cumpla con el acuerdo.  Este miércoles, el presidente del Partido del Trabajo (PT) en 
Hidalgo, Mariano Torres L´estrade lanzó un llamado a sus homólogos partidistas para signar un documento en el que se 

comprometieran a culminar con las campañas de declaraciones ofensivas entre candidatos rumbo al proceso electoral del 
próximo 1 de julio. Un día después (este jueves), el líder del Partido Acción Nacional en el estado, Alejandro Moreno 

Abud, se rehusó a una posible firma de un pacto de civilidad con el Revolucionario Institucional, pues argumentó que en 
las elecciones locales de 2011 se dio una situación similar con la firma de un documento, sin embargo, en ese entonces, 

el PRI rompió con el acuerdo. “Hace un año y medio firmamos un pacto con Omar Fayad Meneses (entonces líder del 

PRI) y después de tres días fueron con la policía a amedrentar a nuestros brigadistas del PAN. No tengo la certeza de 
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firmar un pacto de civilidad por lo menos con el PRI porque no es la primera vez que no cumplen su palabra”, sostuvo el 

dirigente estatal panista en entrevista telefónica.  Tras la propuesta de tregua del PT, Moreno Abud dijo que se complica 

un panorama de campañas sin guerra sucia, pues denunció que el partido tricolor no respeta los acuerdos, por lo que se 
complica una firma de pacto específicamente con el líder del PRI, Ricardo Crespo Arroyo.  Al respecto, Jorge Moctezuma 

Aranda, vocero de la presidenciable Josefina Vázquez Mota en Hidalgo, dijo: “Ustedes recordarán que hace un año, 
durante la jornada electoral, con la utilización de la policía estatal hicieron detenciones indebidas a militantes de Acción 

Nacional e incluso allanaron algunos hoteles del municipio de Mineral de la Reforma, lo cual nos hace no pactar con el 

Revolucionario Institucional”. Mientras que el presidente del Partido Nueva Alianza (Panal), Heriberto Martínez Santiago, 
tampoco se comprometió a firmar el pacto propuesto por el Partido del Trabajo, pues aseguró que no hace falta una 

responsabilidad de este tipo si los candidatos se dedican únicamente a hacer campaña.  “Si todos entendemos que las 
campañas sean limpias, no habrá necesidad de pactos, siempre y cuando con ello no se busque protagonismos también. 

Las situaciones que se dan a nivel nacional con otros partidos, ellos sabrán cómo terminan, lo único que se está haciendo 
es perder la credibilidad y la política, ya de por si la sociedad está cansada de los políticos y de la vida política”.  En 

contraste, la coordinadora del Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) en Hidalgo, María Cruz García Sánchez, 

declaró que no habría problemas para firmar el pacto de civilidad para acabar con la guerra sucia de candidatos a 
diputados federales, senadores y presidente de la República.  “Decimos no a la guerra sucia y al golpeteo, creo que la 

ciudadanía lo que quiere ver son propuestas y no golpeteo”, finalizó.  (Misael Zavala, página 12) 

Criterio-Aportarán campesinos tres de 10 votos al PRI: El voto fiel y leal que tiene garantizado el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) es el que emiten los campesinos, consideró su dirigente Onésimo Serrano González, 

quien aventuró que en esta ocasión aportarán 35 por ciento de la votación. Descartando que el "voto verde" sea 
corporativo, el dirigente estatal de la Confederación Nacional Campesina (CNC) en Hidalgo dijo que hay una conciencia 

política entre los hombres del campo, razón por la cual "ya nadie los puede manipular, engañar u obligarlos a realizar 
actos que no están convencidos de hacer". "El voto verde, el de los campesinos, siempre ha sido el más fiel que ha 

tenido el partido", razón por la cual, consideró Serrano González, es el más seguro que tiene el tricolor, y reconoció que a 

las otras organizaciones les hace falta "caminar más de cerca con la sociedad para afianzar el voto". Una mayoría de los 
candidatos que se encuentran en campaña, dijo, son procedentes del sector campesino, situación que obliga a que la 

estructura que existe en torno a la CNC que trabaje de manera muy articulada para garantizar una cifra que supera 35 
por ciento de la votación total. Serrano descartó que los dirigentes cenesistas tengan "que estar en la foto de los 

candidatos para que sepan que estamos con ellos", y planteó que en su lugar realizan un trabajo que va desde los 

comités de base que se encuentran arraigados en las comunidades del estado, para de allí subir a nivel municipal, 
regional y estatal, de manera conjunta con sus organizaciones filiales de productores. La actual circunstancia económica 

por la que cruza el campo mexicano, dijo Onésimo Serrano, es una circunstancia que ha llevado a que todos realicen un 
trabajo más arduo. "Porque les urge que cambien las políticas públicas en torno al campo, no puede haber riqueza en un 

campo destrozado". El líder campesino dijo que en el campo hidalguense están conscientes de que les hacen falta 

instituciones como Fertimex, Banrural y muchos otros organismos que tenían que ver con el café, con la ganadería y que 
les permitían generar riqueza. Es el momento, expresó, para recuperar esa bonanza, "porque nadie le puede apostar a 

que se mantenga la política de importar granos en lugar de generarlos, causando con ello una dependencia alimentaria 
del extranjero que pone en riesgo hasta la soberanía nacional". Los campesinos ya no quieren ver que sus hijos se vayan 

a las ciudades a buscar empleo o que terminen de estudiar y no puedan dedicarse a hacer producir el campo con nuevas 
tecnologías. (Jorge Martínez, página 08) 

Criterio-Acusa PAN uso electoral de programa público: Mostrando fotografías como evidencia, Jorge Moctezuma 

Aranda, vocero en Hidalgo de la candidata presidencial Josefina Vázquez Mota, aseguró que el gobierno del estado sigue 
repartiendo despensas de los programas públicos en colonias de Pachuca y que presuntamente son utilizadas para 

favorecer a los candidatos del PRI. El día de ayer, panistas captaron imágenes en las cuales funcionarios del DIF estatal 

reparten despensas en las colonias Tezontle y Venta Prieta, por lo que exhortó al gobierno del estado que se abstenga de 
utilizar estos programas y cuiden las formas. Asimismo, denunció que en un cerro de Tula de Allende se está haciendo 

uso indebido de la fijación de propaganda, pues pintaron un cerro con la leyenda: "Petroleros con Peña Nieto". Por estos 
dos casos, el panista dijo que acudirá a las instancias pertinentes, como la Fiscalía Especializada para la Atención de 

Delitos Electorales (Fepade) y a las autoridades ambientales, para denunciar. Panistas exigen a ayuntamiento de 
Pachuca que entregue acta administrativa Una vez que el ayuntamiento capitalino entregue el acta administrativa 

donde explique qué hacían el pasado martes dos trabajadores del ayuntamiento a bordo de un vehículo oficial con 

presunta propaganda del candidato del PRI, Enrique Peña Nieto, panistas analizarán la posibilidad de denunciar en la 
Fepade. Así lo indicó Rubén Muñoz, presidente del PAN en Pachuca, quien exigió al alcalde capitalino, Eleazar García, que 

entregue dicha acta y se comporte como "gobernante ciudadano" y "quite las manos del proceso electoral". Muñoz 
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concluyó que será el área de jurídico blanquiazul, la que analice y en su momento integre las pruebas pertinentes para 

proceder o no con la denuncia. (Antonio Alcaraz, página 08) 

Plaza Juárez-PAN dice sí al "Pacto Civilidad".., pero con el PR I no: Ante la invitación que hiciera el presidente 

estatal del Partido del Trabajo (PT), Mariano Torres L´estrade, a los partidos políticos para firmar un pacto de civilidad, 
Acción Nacional responde: "Sí, pero no con el Revolucionario Institucional". Jorge Moctezuma Aranda, vocero en Hidalgo 

de la candidata a la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota (JVM), fue el encargado de responder a esta 

solicitud, asegurando que el PAN no tiene inconveniente en participar en el acuerdo, sin embargo enfatizó que no lo hará 
con el PRI. Recordó que en la elección municipal fue realizado este mismo ejercicio y el tricolor rompió el acuerdo con 

acciones como: detenciones y allanamientos en contra de militantes del blanquiazul y usando diversas corporaciones de 
seguridad, tanto municipales como estatales. Moctezuma Aranda adelantó que el equipo jurídico de campaña de la 

candidata presidencial en Hidalgo interpondrá ante el Instituto Federal Electoral una denuncia contra quien resulte 
responsable por los casos de repartición de despensas y por la fijación de propaganda en lugares indebidos. Y es que se 

habla de una supuesta participación de funcionarios estatales en la entrega de despensas en las colonias Infonavit Venta 

Prieta y El Tezontle, además de la colocación de propaganda en favor del candidato presidencial priísta Enrique Peña 
Nieto en un cerro ubicado en Tula. Detalló que en el caso de entrega de despensas, el recurso también se interpondrá 

ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electora-les (FEPADE), mientras que el tema de la pinta del 
cerro será turnado a las autoridades ambientales correspondientes. Respecto a las acusaciones en contra de JVM por 

malversación de recursos cuando era titular de la Secretaría de Educación, el vocero de su campaña en Hidalgo 

manifestó que la gestión de la candidata panista fue auditada en su momento y los resultados son del conocimiento 
público. Sobre el programa Enciclomedia, citó que la LX Legisla-tura de la Cámara de Diputados, durante la discusión del 

Presupuesto de Egresos de la Federación, no aprobó recursos  suficientes en la partida presupuestal de 20.17 para el 
Programa Enciclomedia de Secundaria, por lo que la SEP canceló los contratos. Agregó que las observaciones de la 

Auditoría Superior de la Federación respecto de la Cuenta Pública de 2008 fueron atendidas y solventadas al cien por 
ciento y no queda ninguna observación pendiente por con-testar, ni mucho menos referente a la entonces titular de la 

SEP. Además, dijo que en la Cuenta Pública 2009 no se determinaron Pliegos de Observaciones ni responsabilidades 

sobre este tema. (Ana Luisa Vega, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Detectan partidos más de 2 millones de observaciones en listado nominal: Luego de concluir el plazo 

para que los partidos políticos analizaran el listado nominal de electores, el Instituto Federal Electoral (IFE) informó que 
fueron detectados 2 millones 666 mil 539 observaciones en todo el territorio nacional, lo cual equivale al 3.3 por ciento 

de las personas que votarán el próximo 1 de julio. El listado nominal está integrado a escala nacional por 79 millones 595 

mil 618 ciudadanos, documento que las distintas fuerzas políticas revisaron para descartar anomalías, tales como 
duplicidades, “turismo electoral” o cambios irregulares de domicilio. El Partido de la Revolución Democrática (PRD) fue el 

organismo que presentó más observaciones, en total 1 millón 295 mil 929, en tanto Nueva Alianza no registró ninguna 
irregularidad. Acción Nacional (PAN) mostró 998 mil 428 faltantes; le sigue el Partido del Trabajo (PT) con 203 mil 238; 

enseguida Movimiento Ciudadano (MC) que consideró 118 mil 991; luego el Revolucionario Institucional (PRI) con 49 mil 

949 y finalmente Verde Ecologista de México (PVEM) con tan sólo cuatro anomalías. Dichas observaciones serán resueltas 
por la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores a más tardar el próximo 15 de mayo. Cabe destacar que esta 

cifra representa la tercera parte de las recibidas en el Proceso Electoral Federal 2005-2006, donde contaron poco más de 
7.3 millones. Durante los últimos seis años, el órgano autónomo credencializó al 87.72 por ciento del total de electores en 

la lista nominal, lo que confirma que el documento es el más actualizado y confiable. Aquellos ciudadanos que deseen 
sufragar y no actualizaron su domicilio, acudirán forzosamente a la casilla que se instale en la dirección que tienen 

registrada en su credencial para votar. (Gabriela Porter, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Exhorta Olvera a funcionarios para cumplir con obligaciones: El mandatario Francisco Olvera Ruiz hizo 
un llamado a los servidores públicos del gobierno estatal para presentar en tiempo y forma su declaración patrimonial y 

evitar ser sancionados, lo anterior fue expuesto luego de inaugurar la reunión de delegados del ISSSTE. Olvera Ruiz 
manifestó que con toda oportunidad y responsabilidad entregó sus documentos a la Secretaría de la Contraloría local, 

como cada año. Por tanto todos los funcionarios de su administración están obligados a presentar su declaración y 

deberán hacerlo en los próximos días, ya que resulta lamentable aplicar sanciones por esta razón. Recordó que durante 
2011 fue dado de baja un promedio de entre ocho y 10 funcionarios por no cumplir con esta obligación gubernamental. 

Con relación a las obras que le dejó la anterior administración estatal, manifestó que no quedaron acciones inconclusas, 
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ya que estaban en proceso y el 95 por ciento se cumplieron de manera exitosa. Exhortó además a los alcaldes a evitar 

elementos como escoltas, ya que no están contemplados en ningún esquema en materia de seguridad. Explicó respecto 

al traslado de valores, que estos deben ser apoyados por elementos incorporados a la licencia colectiva; es decir, los que 
tienen permiso para portar armas. El gobernador insistió en el tema de la “guerra sucia” para denigrar al adversario 

durante este proceso electoral federal, para no ser admitida por partidos ni actores políticos y población en general. “Los 
mexicanos esperamos propuestas, ideas claras, expectativas para resolver las carencias, por lo cual la estrategia es 

equivocada, esto se utilizó hace seis años”. Durante ese periodo el pueblo maduró y entiende bien estos asuntos, pero 

quienes la utilizan no han comprendido, victimizan a quien pretenden denostar, hay ejemplos en algunos estados del 
país, ya que quien va adelante en la encuestas obtuvo una diferencia mayor. Los partidos políticos deben enderezar sus 

estrategias y para firmar un acuerdo de civilidad se deben revisar los términos, ya que debe ser un acto institucional y no 
protagonista. Con relación a la corrupción, afirmó que está presente en diversos niveles y debe atacarse con estricto 

apego al estado de derecho, además cuidar los procesos como en la aplicación de recursos públicos. En el evento, el jefe 
del Ejecutivo estatal subrayó la importancia de ofrecer seguridad y calidad en materia de salud a los servidores públicos 

del ISSSTE que atienden a la sociedad hidalguense. Reconoció el avance logrado en el abasto de medicamentos y el 

nuevo rostro de este instituto a favor de sus derechohabientes. (Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-"Mesa de la verdad" es parte de la “guerra sucia”: Olvera: El gobernador del estado, Francisco Olvera 

Ruiz, reaccionó a la llamada Mesa de la verdad que sostuvieron el PRI y el PAN para discutir el incumplimiento de obras 

del candidato del tricolor a la presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, señalado por la dirigencia nacional 
blanquiazul. El mandatario estatal consideró que este tipo de actos son parte de la estrategia de la “guerra sucia” y 

lamentó que haya partidos que insistan en desprestigiar al rival en lugar de trabajar en propuestas para la ciudadanía. 
“Yo insisto en lo que hemos comentado, yo creo que apelar a la „guerra sucia‟ para denostar al adversario es denigrante, 

no sólo para quien va destinada la agresión, sino también para quien la emite, sobre todo para el pueblo que espera 
propuestas es idea claras, es una estrategia equivocada la „guerra sucia‟”, dijo. Expresó que esta estrategia ha sido 

utilizada en campañas electorales anteriores, pero no ha sido bien vista por los votantes. “Esto sucedió hace seis años, 

quizás pudo haber tenido un efecto, pero el pueblo ha madurado, quienes utilizan esto no han entendido que a veces 
victimizan a quien pretenden denostar, hay ejemplos en algunos estados cuando a quién pretendieron denostar delante 

de las encuestas más grande se hizo la diferencia, es una estrategia desacertada y hoy es lamentable que nos pregunten 
cómo fue un evento de crítica y no que nos pregunten cómo vemos tal o cual propuesta, todos los partidos deberían de 

enderezar su estrategia. „La mesa de la verdad‟ finalmente es parte del mismo esquema de la guerra sucia”, manifestó. 

Overa Ruiz también dio su opinión sobre el llamado a la civilidad política que ha hecho el Partido del Trabajo (PT), dijo 
que esta convocatoria es bienvenida siempre y cuando no sea un acto de protagonismo. “Habrá que ver cuáles son los 

términos, si es un llamado honesto o un acto de protagonismo, estos llamados siempre se han hecho con una visión de 
carácter protagonista”, refirió. Apenas el lunes pasado, el gobernador reprobó las campañas de “guerra sucia” que han 

emprendido los partidos políticos en la carrera presidencial. Al ser cuestionado sobre su opinión de las campañas políticas 

enfocadas a dañar la imagen de los contrincantes, el mandatario hidalguense lamentó que algunos institutos políticos y 
candidatos emitan este tipo de mensajes. Sin referirse a ningún partido en específico, Olvera Ruiz aseguró que “la gente 

quiere propuestas” no agresiones. Alertó que este tipo de campañas sólo alejan a la gente de las urnas, por lo que 
exhortó a todos los partidos a enfocar sus esfuerzos en realizar propuestas para solucionar los problemas del país. “Es 

lamentable que, independientemente de qué partido sea, que se recurra a este tipo de estrategias ante la falta de 
capacidad para plantear posicionamientos, buscan demeritar a otros, yo diría que esto no ayuda, los votos que el atacado 

pudiera perder no van en beneficio de quien ataca”, finalizó.  (Gustavo Godínez, página 11) 

Síntesis-Exigen reparación de daños por desechos tóxicos: Luego del incidente de salud que se dio en la región 
de Tepeji del Río, por desechos tóxicos dejados al aire libre, los legisladores locales de las diferentes fracciones 

parlamentarias de la LXI legislatura local, coincidieron en hacer un llamado a las instancias federales y estatales de salud 

y del medio ambiente, para dar seguimiento al caso y sancionar a las empresas que propician este tipo de incidentes. En 
tribuna, la presidenta de la Comisión de Salud, Sandra Ordaz Oliver, señaló que es necesario actuar con mayor rigor 

contra las empresas que no cumplen con licencias de funcionamiento en materia ambiental, a fin de salvaguardar la salud 
de la población en general. Al mismo tiempo, la legisladora de extracción perredista manifestó la necesidad de solicitar a 

la Secretaría de Salud que informe las condiciones médicas y las medidas de prevención puestas en práctica, respecto de 
las cinco familias evacuadas en la comunidad de Ojo de Agua, en dicho municipio, a fin de conocer si han logrado 

recuperarse en su totalidad. Manifestó la necesidad de hacer un llamado a los titulares de Procuraduría General de la 

República, al delegado de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), a la Comisión para la Protección 
Contra Riesgos Sanitarios del Estado y a la Subsecretaría de Protección Civil, a efecto de que tomen medidas preventivas 

y eviten más daños ecológicos y riesgos a la salud de la población. En el mismo sentido se manifestó el legislador 
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Onésimo Serrano González, del PRI, quien declaró que es necesario castigar a la empresa y que resarza el daño causado, 

ya que con esta acción se debe dejar en claro que Hidalgo “no es el patio trasero de ningún estado. A su vez, el diputado 

Ramón Flores Reyes Reyes del PRD, manifestó que además de que sean reparados los daños, se debe dar un 
pronunciamiento fuerte en ese sentido, para que no se repitan ese tipo de incidentes. (Jaime Arenalde, página 04) 

Uno más uno-Cecilia Peña Nieto se reunió con mujeres: “Las mujeres son factor de cambio para sus familias”, 

manifestó Ana Cecilia Peña Nieto, presidenta nacional del Club de Fans de Enrique Peña Nieto, acompañada por 
Guadalupe Romero de Olvera, primera dama del estado, así como el presidente del CDE del Partido Revolucionario 

Institucional, Ricardo Crespo Arroyo, al reunirse con mujeres hidalguenses e inaugurar la conferencia Familias Plenas por 
un México de Progreso, la cual fue presentada por Johana García, en el Salón Esmeralda del Hotel La Joya de la capital. 

Antes de iniciar la conferencia, Cecilia Peña felicitó a las integrantes del Club de Fans por ser el primero en formarse, 
después del club mexiquense. Por otro lado, platicó acerca de la importancia de apoyar a su hermano Enrique Peña 

Nieto, candidato a la Presidencia de la República, en su aspiración de recuperar un México próspero. Agradeció el 

respaldo que las mujeres le han brindado al candidato y aseguró que no las defraudará porque es un hombre que en su 
oportunidad desarrolló un gobierno eficaz en el Estado de México, el cual entregó como resultado 600 compromisos 

cumplidos: hospitales, planteles educativos, infraestructura carretera, Macrocircuito de agua potable, entre otros; los 
cuales fueron certificados por 80 notarios públicos, nombrados por la Escuela de Notarios Públicos de la entidad. Enrique 

Peña Nieto es un hombre que sabe escuchar y cumplir su palabra, generoso y sobre todo sensible a las necesidades de la 

gente, enfatizó, al exhortar a las hidalguenses a que en unidad contribuyan con ideas positivas para engrandecer al país. 
También anunció que en los próximos días se llevarán a cabo actividades deportivas por toda la República en un evento 

denominado PEÑAFEST, así como entrega de certificados de Zumba a quienes les interese ocuparse como instructores. 
Finalmente, entregó reconocimientos a Adriana Flores Torres, coordinadora estatal del Club de Fans de Enrique Peña 

Nieto y Carolina Zavala Parra, presidenta del mismo en Tula de Allende, por su valiosa colaboración. Al evento también 
asistieron Gabriela Castañeda de García, primera dama de Pachuca; Patricia González Valencia, secretaria general del PRI 

en Hidalgo; Florentino Castro López, delegado del CEN del Revolucionario Institucional; Mirna Hernández, candidata a 

diputada federal por el VI Distrito a diputada federal; Jorge Romero Romero, coordinador de la campaña de Peña Nieto 
en la entidad; Jorge Malo Lugo, dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México y Leticia Gómez, coordinadora 

nacional del Club de Fans. (redacción, página 04) 

Criterio-Solicita Olvera solventar la ley: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz llamó a los funcionarios públicos 
de su administración a cumplir con la declaración patrimonial a que están obligados por ley, en el ánimo de brindar 

transparencia y certidumbre a la ciudadanía. Olvera Ruiz señaló que, en su caso, ya fue entregada y llamó a que el resto 
de servidores públicos lo hagan en tiempo y forma, pues si se vence la fecha límite se tendrá que proceder a aplicar 

sanciones por descuido de quien no rinda su declaración. El mandatario recordó que es una obligación que hay que 
cumplir y "el llamado es a estar atentos y no dejar pasar el tiempo". Olvera dijo que el año anterior se dio de baja a entre 

ocho y diez funcionarios, por no cumplir. Tras acudir al inicio de los trabajos de la reunión nacional de delegados del 

ISSSTE que se realiza en Pachuca, el mandatario además se refirió al proceso electoral federal, donde lamentó que 
continúe la guerra sucia y en vez de discutir las propuestas de candidatos, se insista en mantener este esquema. 

Francisco Olvera indicó que esto fue un escenario que ocurrió hace seis años, que tuvo sus efectos, pero el pueblo de 
México ya maduró. Además, se refirió al llamado del Partido del Trabajo a establecer un pacto de civilidad en la elección 

del que, dijo, debe procurarse que sea un llamado honesto, no uno de protagonismo, y se pronunció porque ésta se dé 

con total seriedad. Antes, durante su discurso en el acto, el titular del Ejecutivo estatal reconoció el importante avance 
que se ha tenido en el abasto de medicamentos y el nuevo rostro del ISSSTE a favor de sus derechohabientes. 

Finalmente, dijo que en el estado se ha apelado y ha iniciado adecuadamente un esquema de tercerización en el abasto 
de medicinas; el cual, no obstante, se encuentra en una supervisión permanente para vigilar su adecuado 

funcionamiento. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Criterio-Alista ISSSTE archivo digital: El director general del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los 
Trabajadores del Estado (ISSSTE), Sergio Hidalgo Monroy Portillo, aseguró que ya se concluyó la primera fase para 

instrumentar un expediente clínico digital de todos los pacientes que atiende la institución médica. Monroy Portillo señaló 
que esta herramienta permitirá tener un control de los padecimientos y atenciones de cada paciente en las diversas 

clínicas del ISSSTE, con la finalidad de que sea atendido siguiendo su historial médico en cualquier parte de la república. 

El funcionario dijo que este sistema ya opera en 14 delegaciones en su primera etapa; entre ellas, en Hidalgo. Monroy 
insistió en que esta tecnología permitirá "atender a los derechohabientes en cualquier clínica, pues nos permite tener 

información muy precisa sobre su historial y los medicamentos que damos a cada paciente, nos va a permitir mejor 
control". Al acudir a Pachuca a la reunión nacional de delegaciones del ISSSTE, que se lleva a cabo en la ciudad, recordó 
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que han sido cuatro intentos para consolidar este esquema; no obstante, confió en que ésta sea la definitiva en que se 

consolide este proyecto. Sergio Monroy indicó que se pretenden comprometer recursos por 150 millones de pesos para 

fortalecer el despliegue del programa, ya que anteriormente no había sido posible asignarle recursos. El servidor público, 
además, se refirió al estado que mantiene la infraestructura del ISSSTE, en la cual, reconoció, se han identificado 

inmuebles con hasta 40 años de antigüedad. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Criterio-Irregularidades en Santa Anita: Vecinos de Santiago de Anaya demandaron que las autoridades 
ambientales informen los detalles necesarios sobre el asentamiento de la empresa Trituradora y Procesadora de 

Materiales Santa Anita para descartar cualquier riesgo a la salud. En rueda de prensa, los inconformes mostraron su 
incertidumbre por los alcances de esta empresa que está en construcción, puesto que el expediente fue desaparecido por 

el ex alcalde Cliserio Ramírez Mendoza. Hasta el momento, dijeron, ya "podemos acusar que fue perforado un pozo en un 
lugar prohibido; que la flora y fauna devastada por la construcción no fue repuesta en su totalidad; que los caminos 

fueron construidos por el gobierno estatal y no por la empresa; que hay discriminación laboral al pagar más a los 

foráneos". Además, informaron que al menos existen cinco regidores interesados en conocer los resultados del Manifiesto 
de Impacto Ambiental, así como de las recomendaciones de la Semarnat. "No estamos contra el progreso, pero tampoco 

estamos a favor de empresas contaminantes que se conviertan en una amenaza para nuestra gente", plantearon los 
vecinos. (Jorge Martínez, página 05) 

El Independiente-Gobierno dio de baja a 10 funcionarios que incumplieron transparencia; Olvera: En el 

último año el Ejecutivo local dio de baja a una decena de funcionarios que incumplieron con declaración patrimonial, 
informó el gobernador Francisco Olvera. Tras informar que, como cada año, él ya cumplió con su obligación fiscal, llamó 

a los funcionarios públicos del estado a someterse a este trámite "porque es lamentable que se venza el último día y 
tenemos que aplicar sanciones por descuidos". Dijo que no hay razones para que un colaborador del gobierno estatal no 

presente en tiempo y forma la declaración que no es otra cosa que el acatamiento de la propia ley. "El año pasado dimos 

de baja a ocho o 10 funcionarios que no cumplieron con el tiempo". Entrevistado al concluir la inauguración de la reunión 
nacional de delegados del ISSSTE, Olvera Ruiz admitió haber recibido de la anterior administración estatal obras en 

proceso, más no inconclusas. "No puedo hablar de obras inconclusas, como el periodo de gobierno arrancó en abril 
cuando ya estaba en marcha el año fiscal. Lo que yo encontré fueron obras en proceso que estaban en etapa 

constructiva", explicó. En Hidalgo, salvo problemas con alguna empresa o que tengan que ver con tenencia de la tierra, 

el 95 por ciento de las obras se han concluido exitosamente. A nivel nacional, el PAN emprendió campaña contra el 
candidato presidencial Enrique Peña Nieto, por incumplir presuntamente con algunos compromisos firmados ante notario 

cuando éste fue gobernador del Estado de México.  Llama a alcaldes evitar uso de escoltas El jefe del Ejecutivo 
hidalguense llamó a alcaldes a evitar escoltas armados, toda vez que ello no está contemplado en ningún esquema. "Yo 

no veo en Hidalgo que permanentemente estén custodiados".  En caso de traslados de valores, dijo, que sea con el 
apoyo de elementos que están incorporados a las agencias policíacas del estado y por tanto que sí están facultados para 

portar armas. Lo anterior, luego de la detención del alcalde panista de Chinameca, Veracruz Martín Padua Zúñiga, quien 

fue arrestado junto a escoltas en una casa de seguridad luego de un tiroteo. Al edil lo vinculan con un grupo de la 
delincuencia organizada. (Gerardo Neria, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Pide Eleazar mayor recurso a Seguridad: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, informó que se 
invertirán 10 millones de pesos, correspondientes al Subsidio para la Seguridad Pública Municipal (Subsemun), para la 

compra de patrullas y armamento. “Otros 3 millones de pesos serán aportados por el municipio para el modelo de ciudad 

que pretendemos, es mejor que un policía esté con un arma corta y no con una larga”, declaró el presidente municipal. 
Para Eleazar García, Pachuca sigue dentro de los parámetros de una ciudad pacífica, donde no se requiere que los 

elementos policiacos porten armas largas en las calles. El edil aprovechó para manifestar su molestia porque el 
presupuesto del Subsemun es el mismo para todos, “son 10 millones por igual a todos los municipios, no puede ser que 

la capital de un estado tenga la misma cantidad que otros municipios, no va proporcionalmente a las necesidades”. El 

munícipe comentó de la necesidad de la contratación de más personal para el área de Seguridad Pública en la capital 
hidalguense, “el perfil es que por lo menos tengan secundaria, la parte del nivel educativo es importante”. (Ommar 

Ayala, página 07) 
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Criterio-Ni enterados, del Día Mundial de la bici: En la ciudad Pachuca, el Día mundial de la Bicicleta pasó 

inadvertido para la ciudadanía, ya que no hubo ninguna convocatoria gubernamental o privada para el uso del medio de 

transporte alternativo. A pesar de haber varias invitaciones por parte de funcionarios de gobierno, iniciativa privada e 
instituciones educativas para utilizar la bicicleta, ningún recorrido fue organizado en la capital hidalguense. “No sabíamos 

que fuera el Día de la Bicicleta, sin duda que hubiera sido una buena oportunidad para hacer un recorrido sin automóviles 
en la ciudad, pero ya será para la próxima”, comentó una joven en la ciclopista del Río de las Avenidas. De acuerdo con 

datos proporcionados por el ayuntamiento, en la plaza Constitución se tiene planeada una ciclovía; sin embargo, por el 

momento no se sabe en qué otra parte se construirá otra semejante, o si se llevará a cabo la adquisición de más 
bicicletas para su uso. (Ommar Ayala, página 07) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Crónica-Lanza EPN página “web”; contraataca a Josefina: De cara a los ataques contra Enrique Peña Nieto, 
candidato presidencial por la coalición Comprometidos con México, conformada por PRI y PVEM, su equipo de campaña 

precisó que “el candidato Enrique Peña no caerá en provocaciones ni dividirá a México, como es pretensión del PAN y su 

abanderada Josefina Vázquez Mota”. Por ello, puso a disposición de la ciudadanía la página web 
www.peñasicumple.com, donde de manera puntual pueden consultarse datos que permiten conocer a fondo los poco 

más de 600 compromisos que en su momento Peña Nieto adquirió como candidato y cumplió como gobernador del 
Estado de México. La página es de fácil acceso, lleva al usuario de la mano por un recorrido en diversos rubros atendidos 

durante su mandato, así como nombres de los diferentes notarios que dieron fe de la firma de compromisos y que a lo 
largo de seis años hicieron lo mismo al ser atendidos. “Al PAN y a su candidata no le cuajó la „guerra sucia‟ que llevó a 

cabo en contra del candidato priista, lo único que logró es demostrar su falta de propuesta para con los mexicanos, sólo 

tratan de engañar con información falsa”. En www.peñasicumple.com se encuentran “respuestas a todas y cada una 
de las mentiras que aducen Josefina Vázquez Mota y el PAN, mismas que en su mayoría se caracterizan por su falta de 

ubicación o falta de interpretación”. (Gabriela Porter, página 04) 

Milenio-AMLO rebasa a Vázquez Mota: Por primera vez desde que MILENIO y GEA/ISA iniciaron la encuesta de 
seguimiento diario, el candidato presidencial de la Coalición Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, 

supera por dos puntos a la aspirante del PAN, Josefina Vázquez Mota. En las encuestas realizadas del 17 al 19 de abril, a 
la pregunta de “Si en este momento se celebraran las elecciones para la Presidencia, ¿por quién votaría usted?”, López 

Obrador aparece con 24.8 por ciento de las respuestas, contra 23.1% obtenido por Vázquez Mota. El aspirante de las 
izquierdas supera a la candidata de Acción Nacional luego de que el martes 10 de abril ambos se ubicaran en empate 

técnico, con 22 por ciento de las preferencias para López Obrador y 24 por ciento para Josefina. Lo mismo ocurre con los 

resultados por partido, ya que las preferencias ubican al PAN con 17.6 por ciento y la Coalición PRD-PT-Movimiento 
Ciudadano con 17.4 por ciento. Esto significa un retroceso para el PAN, que inició las encuestas con 20 por ciento de las 

preferencias, contra 12.8 por ciento de las izquierdas; el PRI-PVEM supera a ambos por más de 22 puntos. El avance de 
López Obrador es de sólo tres puntos si se le compara con la primera encuesta de MILENIO/GEA ISA, publicada el 19 de 

marzo —hace un mes— y en la que obtuvo 21.5 por ciento de las preferencias. Sin embargo, en relación con la misma 

encuesta, Vázquez Mota enfrenta una caída de siete puntos, pues en ese entonces tenía 29.8 por ciento de las 
preferencias. Pese a su avance en la encuesta, López Obrador es superado por más del doble de las preferencias por el 

candidato de PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto, quien obtuvo 50.8 por ciento. De hecho, Peña también avanzó tres puntos 
en comparación con la primera encuesta, en la que obtuvo 47.5 por ciento de las preferencias; sin embargo, en 

comparación con los resultados del 18 de abril, retrocedió 2 puntos, ya que contaba con 53.6 por ciento a su favor. En 

tanto, el aspirante de Nueva Alianza, Gabriel Quadri, avanzó sólo .01 por ciento comparado con los resultados de hace un 
mes, al avanzar de 1.2 a 1.3 por ciento de las preferencias. El porcentaje de indefinidos se redujo siete puntos en un 

mes, ya que en la primera encuesta se ubicó en 28.9 por ciento y en la más reciente obtuvo 22.4 por ciento. En cuanto a 
la opinión sobre cada aspirante, Peña Nieto va a la cabeza con un balance positivo de 37 por ciento; le sigue Vázquez 
Mota con 25 por ciento y López Obrador con 8 por ciento.  Claves-Agradecimiento ► La Conferencia del Episcopado 

Mexicano, a través de su vocero, Víctor René Rodríguez, afirmó que a los obispos no les causó ningún malestar el 

encuentro con Andrés Manuel López Obrador, pese a su posición indefinida sobre el aborto y los matrimonios del mismo 
sexo. ► Por el contrario, consideró que el señalamiento de tomar en cuenta a la ciudadanía es “apreciada”  y  deja en 

claro que gobernantes como él, que cree en el plebiscito y la encuesta, son bienvenidos para realizar “nuestra labor”. 
(redacción, página 18) 
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Criterio-Perredistas retan al PRI a desmentir sus excesos: El dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, retó al 

PRI a mostrar sus cifras sobre gastos de campaña para desmentir o comprobar que son un exceso. Luego que Ricardo 

Monreal, coordinador de campaña de Andrés Manuel López Obrador, afirmara que según datos con que cuenta la 
coalición, el candidato priísta Enrique Peña Nieto ha gastado más de 150 millones de pesos en anuncios y vuelos, el líder 

perredista exigió al IFE atender su queja. “Reto al PRI, abierta y públicamente, para que la siguiente semana pongamos 
sobre la mesa lo que cada quien se ha gastado hasta el día de hoy o hasta el fin de semana que viene, que contrastemos 

cifras, que sea ante los medios, ante el IFE o ante la Comisión de Prerrogativas como árbitro para que contraste lo que 

estamos diciendo de lo que se ve en la calles”, propuso Zambrano en entrevista. “Y con ello que se quite de encima la 
duda sobre si nosotros estamos, como ellos dicen, queriéndonos poner el huarache antes de espinarnos o es que ellos 

están siendo los mismos tramposos de siempre, los evasores claros de la ley electoral, que es lo que se va a demostrar si 
pusieran los números reales”. Zambrano calificó como una trampa mediática el informe que entregó el PRI al IFE sobre 

sus gastos. “Cuál es el problema de que demuestren lo que van gastando y que se vaya auditando y viendo cuánto costó 

lo que ves en las calles y en los mítines”, cuestionó el perredista. Ante la exigencia del PRI de que los partidos de 
izquierda deben informar en qué han gastado sus recursos de campaña, Zambrano aseguró que están invirtiendo 

recursos, pero no son los mismos que los del PRI. “El total de prerrogativas para el PRD es de 225 millones de pesos, de 
los cuales 112.5 millones van a la candidatura presidencial y lo otro (112.5) para la totalidad de las campañas del PRD 

para diputados, senadores y lo que se necesite”, dijo el presidente. El perredista advirtió que ante el bajo presupuesto 
con el que cuentan, analizan pedir un préstamo para pagar a quienes serán representantes de casilla. “Probablemente no 

nos alcance para cubrir todo lo que tiene que ver con la estructura electoral, incluso estamos viendo si conseguimos un 

empréstito, no es un gasto multimillonario el que tenemos, no sé cuánto tenga el PRI, pero suponemos que además de 
sus prerrogativas está lo que aportan los gobernadores”, indicó. (redacción, página 18) 

Criterio-Avalan consejeros recuento de votos: Las comisiones de Capacitación y Organización electoral del IFE 

avalaron un acuerdo que permitirá el recuento de votos en la elección presidencial o de legisladores federales en caso de 
que el resultado de las urnas el 1 de julio arroje una contienda muy cerrada o controvertida. El presidente de la Comisión 

de Capacitación, Alfredo Figueroa, destacó que en los comicios federales de 2009 el Instituto Federal Electoral (IFE) abrió 
40 mil paquetes electorales. Por ello, abundó, se prevé que en la elección federal de julio la autoridad electoral pueda 

hacer lo mismo con 120 mil paquetes electorales o más en función de las solicitudes que presenten los partidos por 
considerar controvertidas las elecciones. En entrevista al término de la reunión de dichas comisiones, dijo que la decisión 

del número de paquetes electorales que se abriría correspondería a cada uno de los 300 distritos electorales del país, a 

solicitud de la controversia que eventualmente promueva cada partido político. “Eso solo lo sabremos el lunes 2 de julio, 
es decir un día después de la elección, en función del proceso electoral, de lo cerrado de la competencia, de los votos 

nulos, de cómo venga el paquete, hay un conjunto de causales que pueden hacer que se abra un paquete electoral”, 
explicó Figueroa. Indicó que el acuerdo avalado la víspera por las comisiones será presentado al pleno del Consejo 

General del IFE la próxima semana para su eventual aprobación. En ese sentido, comentó que el modelo de recuento 

consiste en que habrá varios grupos de trabajo para realizar esa función. “En 2009 se abrieron 40 mil paquetes 
electorales en tres días; hoy, en esos mismos días, tenemos un modelo que habrá de recontar, si esa misma 

circunstancia ocurre, 120 mil paquetes en tres días o más si es necesario”, señaló. Mencionó que actualmente están en 
condiciones de decir que tienen un proyecto que subirán la próxima semana al Consejo General, para los posibles 

recuentos, incluso de ser necesario, del ciento por ciento de los paquetes electorales en un periodo que tendría que estar 

en 24 o 48 horas. (redacción, página 18) 

Criterio-Acusa AMLO rudeza de autoridad: La amonestación que el IFE hará a Andrés Manuel López Obrador porque 

difundió sus propuesta de gobierno en el periodo de intercampañas, fue calificada por el tabasqueño como una rudeza 
innecesaria. El abanderado de la izquierda consideró que el órgano electoral debería concentrarse en fiscalizar el dinero a 

raudales que están gastando en la campaña de Enrique Peña Nieto. “Lo de las amonestaciones, por lo que nosotros 

hacemos, es rudeza, es estar nada mas afectándonos y no van (los consejeros del IFE) a lo esencial, a lo que tienen que 
cuidar, que repito son dos cosas: el control de dinero en las campañas y equidad en los medios de comunicación”, afirmó 

en su conferencia de prensa. El IFE determinó anoche amonestar públicamente al candidato de la coalición Movimiento 
Progresista por realizar actos anticipados de campaña al difundir su propuesta de gobierno en el periodo de 

intercampañas, hecho que se concretó cuando celebró un mitin luego de registrar su candidatura. López Obrador pidió al 

IFE revisar la actuación de algunos medios de comunicación, a los que calificó como patrocinadores de un candidato en 
particular. “Tienen un candidato preferido (IFE y medios), así lo demuestran los hechos”, aseveró. El aspirante 

presidencial comentó que promoverá una reforma a las leyes electorales para que sean más imparciales. (redacción, 
página 18) 
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Criterio-Mejora economía pero con riesgos, considera Meade: El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público (SHCP) de México, José Antonio Meade, reconoció ayer mejoras en la economía mundial, pero señaló elementos 

de tensión debido a desequilibrios económicos. La crisis de 2008 “fue un desequilibrio en el sector financiero, 
especialmente Estados Unidos, la de 2010, una historia de desequilibrios importantes en las cuentas de los soberanos, 

sobre todo europeos”, aseveró. Sin embargo, manifestó que “en los últimos meses ha habido algunas mejoras”, pues las 
noticias de Estados Unidos “son mejor de lo que se esperaba hace apenas ocho meses y las noticias que vienen de 

Europa son un poco menos malas”. Meade formuló las declaraciones en un foro en Washington con sus colegas de 

Argentina y Uruguay al iniciar su participación en las reuniones de primavera del Banco Mundial (BM) y del Fondo 
Monetario Internacional (FMI) que concluirán el fin de semana en Washington. Dijo que las economías emergentes 

“exhibieron un buen dinamismo”, aunque eso “no nos exenta del análisis tradicional” si las cuentas están en orden, como 
en el caso de México que -afirmó- guardan un buen balance y poseen “un muy adecuado acceso a liquidez”. Manifestó 

que ahora no hay que estar “complacientes” con este entorno en la región tras superar la crisis financiera de 2008 y hay 
que ver con preocupación la situación actual, pero “no con pánico”. En el caso de México enfatizó que la política 

cambiaria ha sido bastante bien coordinada y la posición de la moneda es competitiva, pero en un mundo como el actual 

hay que estar preparados en cuanto elementos de riesgo en el entorno. Con respecto a la cumbre en junio próximo de 
las 20 economías más desarrolladas, destacó que es la primera vez que un país latinoamericano preside el G-20. En el 

foro denominado “Los desafíos de América Latina ante la tormenta global” participaron además el ministro de Economía 
de Argentina, Hernán Lorenzino, y el titular de Hacienda de Uruguay, Fernando Lorenzo. También el economista jefe del 

Banco Mundial para Latinoamérica y el Caribe, Augusto de la Torre, quien actuó como moderador del foro y se refirió a 

“los tres grandes epicentros de posibles riesgos para la región”. Mencionó “lo que puede o no puede pasar en Europa, los 
desarrollos en China y por tanto los precios de los productos primarios que tanto importan para la región, y los riesgos y 

las incertidumbres en Estados Unidos”. El ministro uruguayo dijo que la forma en que la mejor preparación permitió que 
la región atravesara la crisis de 2008 y 2009 “es irreplicable”, porque “es distinto el escenario” aunque América Latina 

tiene “una batería de instrumentos mejor preparados que en el pasado”. El diplomático aseveró que su país ha buscado 
prevenir la volatilidad mediante un requerimiento de mayor capitalización en sintonía con las recomendaciones del G-20 y 

del FMI “que deja a nuestros bancos perfectamente preparados para cualquier volatilidad”.(redacción, página 20) 

Criterio-Narcoguerra deja 160 mil desplazados: Las peleas por el control de rutas entre los cárteles 
narcotraficantes en México son la principal causa del desplazamiento interno de unas 160 mil personas, reveló hoy un 

informe avalado por el Alto Comisionado de la ONU para los Refugiados (ACNUR). Según el informe elaborado por el 

Consejo Noruego de Refugiados (NRC, por sus siglas en inglés), se estima que en 2011 unas 160 mil personas se vieron 
forzadas a desplazarse dentro del territorio a causa de la violencia provocada por dichas pandillas y grupos criminales. El 

informe fue presentado este jueves en rueda de prensa por el titular de ACNUR, Antonio Guterres, quien señaló que la 
violencia generada en estados mexicanos por las peleas de los narcotraficantes por el control de las rutas son la principal 

causa del desplazamiento en México. Los estados que han registrado mayores desplazamientos son Chihuahua, 

Tamaulipas, Nuevo León, Durango, Sinaloa, Michoacán y Guerrero, indicó el informe. En lo que va del presente año se 
calcula que han dejado sus hogares unas 24 mil 500 personas solo en Ciudad Juárez, indicó el documento. Por otra parte 

y en lo que se refiere a los desplazados en Chiapas, en su mayoría indígenas tras el levantamiento del Ejército Zapatista 
de Liberación Nacional (EZLN) en 1994, subrayó que los afectados no han podido recuperar sus tierras ni regresar a sus 

hogares. “A pesar de la ayuda del gobierno y de agencias internacionales cada vez se han vuelto más pobres”, añadió. 
Guterres recordó que “radica en los gobiernos la responsabilidad de la protección de los desplazados internos”. 

(redacción, página 21) 

Sol de Hidalgo-Prevalecen prejuicios con enfermos: A casi 30 años de que apareció el virus, los enfermos de Sida 
en Hidalgo siguen siendo estigmatizados, discriminados y hostilizados, afirman integrantes de la organización Diamante 

de Fuego. Es tal la intolerancia que algunos jóvenes pacientes son expulsados de sus propios hogares, debido a 

prejuicios y mitos en torno al Síndrome de Inmunodeficiencia Adquirida. Uno de los integrantes del organismo civil 
afirma: "Hay rechazo en el medio laboral, entre los amigos y hasta en la familia, porque hay mucha ignorancia sobre la 

forma en que se transmite el padecimiento". Al albergue acuden pacientes provenientes de otros municipios del estado, 
quienes vienen a centros hospitalarios de la capital hidalguense a recibir sus medicamentos antivirales o a realizarse 

pruebas clínicas que miden las cargas de defensas y virus. También ocasionalmente se recibe en la posada, situada en la 
calle Venustiano Carranza, a personas que han sido literalmente corridas de sus casas cuando los padres se enteran que 

adquirieron Sida. La intolerancia es menor que cuando surgieron los primeros casos, pero "prevalece todavía, sobre todo 

en el medio rural". En los pueblos pequeños el rechazo es todavía mayor, por ello algunos pacientes optan por emigrar y 
perderse en las grandes ciudades como Pachuca, explicaron integrantes de la organización fundada en el año 2001. 

Algunas ocasiones el inmueble llega a dar cabida hasta 20 personas. La estancia por lo regular es temporal, cuando se 
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trata de quienes acuden a sus tratamientos y pruebas que se denominan "cargas virales". Diamante de Fuego ofrece 

talleres respecto a diversos temas, incluso en relación con el uso adecuado del condón y las enfermedades de 

transmisión sexual. Comentaron que los prejuicios se derivan de la falta de información, pues algunas personas ignoran 
que el Sida sólo se transmite por contacto sexual sin protección, por transfusiones sanguíneas y por la vía perinatal, de la 

madre al hijo, durante el embarazo.. La convivencia no es un factor de infección, pero un segmento de la población tiene 
prejuicios y temores infundados. Actualmente, la enfermedad ya no es mortal por necesidad, aunque sí crónica y debe 

tratarse con medicamentos, citaron. Además, los medicamentos se obtienen gratuitamente a través del Centro 

Ambulatorio de Prevención y Atención (Capacit), localizado en la tercera sección del fraccionamiento Colosio, en Pachuca. 
Hoy en día, a pesar de que es más amplia la cultura de la tolerancia y contra la discriminación, lo cierto es que hombres 

y mujeres, enfermos de sida, son estigmatizados y hostilizados, aseveraron los informantes. "Hasta en la misma casa hay 
rechazo y es muy triste que ni su familia los comprenda". (Mario Vázquez raña, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

AMLO está muy, muy ardido: Andrés Manuel López Obrador soltó ayer en Michoacán: “Por poco les sale una hernia 

en el cerebro de sus reflexiones tan profundas a esos analistas…”. ¡Gulp! Según él, “hay una línea de los machuchones 
para que nos pongan en tercer lugar”. Y en alusión a Leopoldo Gómez, Denise Maerker, Adela Micha, Ciro Gómez Leyva, 

Joaquín López-Dóriga y Carlos Marín, sentenció: “ya no sirven para nada”.  Está, evidentemente, ardido.  Pero, ¿ardido 
con “esos analistas”? por lo que comentaron a partir de las mediciones verificables de las preferencias electorales? ¿O lo 

que le arde es que ha sido incapaz de acercarse al puntero en el arranque de las campañas? Tan enfurecido está que 

necea con la mentira de que en milenio.com se hizo una “encuesta” que lo colocaba en primer lugar y que, por favorecer 
a Enrique Peña Nieto, “se quitó”. ¿Pensará de veras que un sondeo (tan efímero como los que hacemos sobre asuntos 

más bien triviales) tuvo más valor que las muchas verdaderas encuestas que realizan casas tan profesionales como 
GEA/ISA o Mitofsky? A otro perro con ese hueso. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

López Obrador le quita el segundo lugar a Josefina: ¿Es realmente una sorpresa? Pienso que no. Y no porque 

Andrés Manuel López Obrador esté haciendo una campaña fuera de serie, sino porque la de Josefina Vázquez Mota inició 

en el desastre y no se ha podido enderezar. Por primera vez desde que comenzó a difundirse (marzo 19), la encuesta de 
seguimiento diario MILENIO-GEA/ISA marca que López Obrador es segundo lugar: López Obrador, 24.8% Josefina, 

23.1% Si se toma la tabla con indefinidos, el resultado queda así: López Obrador, 19.3% Josefina, 17.9% Indefinidos, 
22.4% Quizá mañana la panista recupere un punto, el tabasqueño lo pierda y ella regrese a la segunda posición. Lo 

cierto es que, para el registro, el jueves 19 de abril la candidata del PAN cayó al tercer lugar. Y el de las izquierdas 
renació. Pareció renacer. Propuse aquí desde la semana pasada que los puntos que le quitara a Enrique Peña Nieto la 

ofensiva del PAN sobre las “mentiras” del mexiquense podrían caerle en canasta a López Obrador. Una semana después, 

así ha ocurrido. Me faltó agregar que si eso pasaba, Josefina se podría desfondar. Cosas de las elecciones: el puente de 
Tlalnepantla le dio respiración boca a boca y levantó de la lona al otrora “peligro para México”. Si esta tendencia se 

mantiene en los próximos días, veríamos a Josefina en nocaut, por debajo de los 20 puntos. El reloj sigue corriendo. Y sí: 
al menos en las encuestas, el ciudadano no está premiando los ataques, la virulencia. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Ciro, la mesa, el sainete: El miércoles por la noche, en Tercer Grado, afirmé que, a diferencia de hace seis y doce 

años, estas campañas electorales están de bostezo y a nadie conmueven. Mi amigo y triple compañero (MILENIO, 
Televisa, Radio Fórmula) Ciro Gómez Leyva estuvo en desacuerdo y reivindicó el peso de la mesa callejera de 
Tlalnepantla, llamada, erróneamente, de la verdad. Yo, en mi réplica, lo cité diciendo que en todo caso era anecdótica, 

como le gusta decir de las cosas que no tienen otra trascendencia que la periodística. Los dos nos sostuvimos y a dos 
días sigo pensando lo mismo: no hay emociones en estas campañas. Parece ser que las reglas o las encuestas vencieron 

a la intensidad dejando paso a la somnolencia electoral. Enrique Peña Nieto, desde su ventaja sostenida, administra sus 

números y elude la confrontación; Josefina Vázquez Mota por momentos se pierde. Relanza campaña y su equipo no 
acierta en el calibre y blanco del obús, y Andrés Manuel López Obrador, desde su república amorosa, empieza a retraer 

su mano franca, extendida como estrategia de campaña, endureciéndola ahora conforme pasan los días y la batalla 
parece ser por el segundo lugar. En este escenario AMLO reivindica un empate con Josefina, que insiste en el mensaje de 
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que ésta es ya una elección de dos: ella y Peña. Así lo quiso posicionar el PAN en la mesa callejera, cuando al fallarle 

calibre y coordenadas de su disparo al compromiso 127, trató de dejar la impresión de que esta elección ya es entre los 

candidatos del PAN y del PRI, a lo que López Obrador respondió endureciendo el discurso contra el IFE y contra Peña 
para que a nadie se le olvide que él está ahí y que la elección sigue siendo un asunto de tres. Por lo demás, Gustavo 

Madero me reprochó que usara el término sainete para referirme al lance del Puente de Vigas, por lo que le leí su 
definición: pieza dramática jocosa en un acto, de carácter popular, que se representaba como intermedio de una función 
o al final. Les digo, todo un sainete que nada cambia. RETALES 1 EVASIÓN. Agentes de la PGR detuvieron al 

administrador de Álvarez Puga y Cía, despacho contable investigado por el SAT de ser uno de los principales evasores 
fiscales. El detenido es Martín Venegas Ayala. Pronto habrá más, de las cabezas, unos ya fuera de México, 2 

CITATORIO. Ernesto Cordero compareció como ex secretario de Hacienda ante el juez que lleva el caso del 
endeudamiento y uso de documentos apócrifos en la gestión de Humberto Moreira. El ex candidato dijo que ahora debe 

comparecer el ex gobernador de Coahuila, y 3 VACANTE. La embajada de México en Madrid, acéfala desde el regreso 
de Jorge Zermeño, el año pasado, seguirá vacante hasta el próximo gobierno. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que ayer por la mañana, Andrés Manuel López Obrador volvió a criticar la encuesta MILENIO-GEA/ISA. 

Dijo que “hay línea para que nos pongan en tercer lugar” y que “hay un periódico y una televisión, MILENIO, que ponen 
a (Enrique) Peña Nieto arriba”. 

:Que AMLO dedicó su conferencia de prensa mañanera a criticar a MILENIO y al programa Tercer Grado de Televisa. 

“Por poco les sale una hernia en el cerebro de sus reflexiones tan profundas a esos analistas”, afirmó el candidato de las 
izquierdas al lanzarse contra uno de los panelistas, quien en la emisión del miércoles pasado comentó que, con base en 

las recientes encuestas, se podía adelantar que Peña Nieto sería el ganador de la elección presidencial. 

:Que, además, López Obrador aseguró que los dueños de MILENIO y Televisa pretenden hacer al candidato del PRI-

PVEM presidente de la República. 

“Lo que no se vale es que se disfracen de periodistas independientes, imparciales, que se quiten la careta”, reclamó. 

Y remató reiterando que “el grupo que manda en el país (…) quiere imponer a Peña como el próximo presidente de 

México”. 

:Que la jerarquía católica dejó clara su distancia de los candidatos presidenciales en sus encuentros con el Episcopado. 

Los obispos dieron recibimiento frío, reunión corta y salida rápida para El Peje y a Josefina Vázquez Mota de plano no 

le facilitaron las condiciones para su encuentro con los medios, mientras a Peña hasta le dieron un salón especial para su 

conferencia y lo asistió el padre Manuel Corral, jefe de relaciones públicas de la CEM. 

¿Habrán hecho los prelados alguna encuesta? 

:Que al parecer Vázquez Mota le quiere arrebatar a Beatriz Paredes el monopolio del look típico. 

Resulta que recurrirá cada vez más al uso de accesorios o trajes regionales originales de los estados que visite en 

campaña; por lo pronto usará hoy un abanico y una blusa de deshilado que le obsequiaron en Aguascalientes. 

Si de eso se ocupan los estrategas de la campaña presidencial del PAN, con razón no levanta en las encuestas. 

(redacción, página 04) 
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Criterio-Jaque Mate… Cuarto candidato 

"La primerísima ley de la publicidad es evitar la promesa concreta y cultivar lo deliciosamente vago". Bill Cosby 

 Si algo me gusta de Gabriel Quadri es que no responde a las preguntas con discursos o evasivas. Sus respuestas son 

concretas y sensatas. Éste fue el caso de una pregunta que le hice en la reunión latinoamericana del Foro Económico 
Mundial en Puerto Vallarta sobre qué haría para apoyar la pesca. 

"Lo primero que haría sería eliminar el subsidio al diesel marino". ¿Por qué?, pregunté. "Porque es este subsidio el que 
hace posible la pesca de arrastre del camarón". 

La pesca de arrastre es una técnica en la que se barre el fondo del mar con una red lastrada. Se captura la especie 
deseada, por ejemplo camarón, pero se tiran como desperdicio enormes cantidades (20 veces o más) de especies de otro 

tipo. Esta práctica daña la ecología pero también la pesca sustentable. 

"La pesca de arrastre sólo es económicamente posible gracias al subsidio al diesel marino", señala Quadri. En la 

conversación detalla también los males provocados por otros subsidios, como el de la gasolina, que promueve el uso de 
vehículos privados, o el de Procampo, que impulsa la destrucción de bosques para la creación de tierra de labranza de 

baja productividad. 

Esta semana me tocó presentar a tres de los cuatro candidatos a la Presidencia de la República en la reunión 

latinoamericana del Foro Económico Mundial. El martes 17 entrevisté a Josefina Vázquez Mota y a Enrique Peña Nieto en 
un espacio lleno a reventar. El miércoles 18 estuvo en el mismo espacio Gabriel Quadri, pero sólo se presentaron unas 

cuantas personas a escucharlo. 

La falta de interés pudo haberse debido a varias razones. Una de ellas es que el Foro sólo incluyó a Quadri en el último 

momento y la información no alcanzó a entrar en el programa impreso. Los asistentes sólo podían enterarse de la 
presencia del cuarto candidato consultando los programas en línea que tienen modificaciones de último momento. Pero 

mucha gente en el Foro planea su día con el programa impreso. 

Otra razón de la falta de público es que la presentación de Quadri era a las 9:15 de la mañana, cuando la noche anterior 
el gobierno de México había ofrecido una cena de gala. Esto pudo haber hecho que algunos de los participantes llegaran 
tarde y sin saber realmente que Quadri se presentaría temprano. 

De cualquier manera, no hay duda de que la campaña de Quadri no genera el mismo entusiasmo entre los mexicanos 
comunes y corrientes, o entre los empresarios extranjeros que llegaron al Foro, que los candidatos del PRI, el PAN y el 

PRD. Sin embargo, yo pienso que es una lástima. Peña Nieto y Vázquez Mota con frecuencia responden a preguntas 

específicas con discursos políticos. Quadri y Andrés Manuel López Obrador tienen la ventaja de responder concretamente. 
Puede uno estar de acuerdo o no con lo que dicen, pero no hay que estar adivinando qué significan sus respuestas. 

Quadri ha hecho en esta campaña una serie de propuestas que, independientemente del resultado de la elección, 
deberían guiar la discusión política de fondo para el próximo gobierno: la eliminación de los subsidios, la apertura de la 

energía a la inversión privada, la homologación del IVA a alimentos y medicinas, un flat tax en la renta, la 
despenalización de cuando menos algunas drogas y la adopción de los transgénicos que científicamente se demuestre no 

hacen daño, entre otras. Si bien es cierto que las encuestas señalan que es virtualmente imposible que Quadri gane la 
elección, no sería mala idea prestarle más atención a esta agenda inteligente. 

Carta del SAT-El IFE encuentra que el presidente violó la Constitución por haber firmado una carta del SAT agradeciendo 
a los contribuyentes el haber cumplido con sus obligaciones fiscales. El problema, sin embargo, no es lo que haya hecho 

el Presidente, sino una ley electoral que considera como delito una práctica común en cualquier país democrático.  

(Sergio Sarmiento, página 21) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

13 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1133  

 

Excélsior-Juegos de poder… 

De la Madrid: un político responsable: Miguel de la Madrid fue el primer presidente que conocí en persona. En 
realidad ya era ex presidente. Hacía un año que había dejado el poder. Gracias a mi amiga Blanca Heredia, me recibió 

en su oficina en Coyoacán. Yo estaba haciendo mi tesis de licenciatura sobre el Pacto de Solidaridad Económica que se 
firmó en 1987. Me interesaba conocer de primera mano cómo fue el proceso de toma de decisiones gubernamental que 

desembocó en un inédito ejercicio de concertación social que, a la postre, permitió la estabilización económica del país 

después de varias crisis sucesivas. Estaba muy nervioso cuando pasé a su despacho. No todos los días se tiene una 
reunión privada con un ex presidente. Don Miguel me recibió elegantemente vestido de tweed. Con su voz carrasposa 

me invitó a sentarme. Yo quería grabarlo. Me pidió que no lo hiciera. Fiel a la tradición priista que exigía la máxima 
discreción por parte de un ex mandatario, me dijo que prefería que sus opiniones quedaran en el anonimato. Lo entendí 

y acepté. Tuvimos una charla animada. Conforme iba pasando el tiempo, yo me relajaba y me atrevía a preguntarle 

asuntos cada vez más delicados. Me contó, por ejemplo, de los pormenores de un suceso que marcó, para siempre, su 
sexenio: la nacionalización de la banca. Unas pocas horas antes de anunciarlo públicamente, el entonces presidente 

López Portillo envió a su hijo José Ramón a comunicárselo al presidente electo. Era un hecho consumado, lo cual 
enfureció a De la Madrid quien no estaba de acuerdo con la nacionalización bancaria porque, según me dijo, López 

Portillo tomaba una decisión que a él le tocaría implementar. A pesar de eso, institucional hasta la médula, De la 
Madrid , con una apretada sonrisa, aplaudió la medida presidencial anunciada al día siguiente en el Congreso. Platiqué 

con el ex presidente de todas las penurias económicas de su sexenio. De cómo ordenó varios apretones fiscales. De 

cómo las medidas ortodoxas de política económica no funcionaban para estabilizar la economía. De cómo los sismos del 
85 complicaron aún más las cosas. De los eternos pleitos entre las secretarías de Hacienda y de Programación y 

Presupuesto. De la salida de Jesús Silva-Herzog Flores de la primera. La plática se prolongó. Me sorprendió enterarme 
de que De la Madrid fumaba. Nunca lo hizo en público cuando fue presidente. Entre el humo del cigarro, me siguió 

contando del papel de Carlos Salinas y su equipo en el diseño de la política económica. Del proceso para elegirlo como 

su sucesor. Del “destape” de Salinas que coincidió con un crack bursátil y una nueva crisis económica. Y de cómo se 
negoció el Pacto de Solidaridad en el que gobierno, empresarios y trabajadores se pusieron de acuerdo en un plan 

heterodoxo de estabilización que, a la postre, funcionó y le empedró el camino a Salinas para una sólida recuperación 
económica. Fue una reunión muy productiva que le agradecí mucho. De la Madrid me pareció un funcionario serio, pero 

sobre todo tremendamente responsable. Le tocaron tiempos muy difíciles. No se tentó el corazón en tomar decisiones 
duras e impopulares. Desde luego que tuvo errores y fracasos. Pero fue el presidente que puso los cimientos para la 

modernización económica del país. El que comenzó a desmantelar el exagerado intervencionismo del Estado en la 

economía. Y, tan sólo por eso, acabó siendo un gobernante con amplio saldo positivo. No por nada, ya como ex 
presidente, y a diferencia de otros, De la Madrid se paseaba tranquilamente por la calle sin que la gente lo insultara. 

Creo que era un hombre cabal cuya divisa era la responsabilidad. Yo, por lo menos, fui testigo de una su generosidad. No 
cualquier ex presidente le dedica un par de horas a un simple estudiante de licenciatura para contarle su versión de la 

historia. Hace unos días, por desgracia, De la Madrid falleció. Me dolió enterarme. Descanse en paz. (Leo 

Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Apapachan obispos a Peña Nieto  

  

EN LA CAMPAÑA de Enrique Peña Nieto calificaron como muy positiva la reunión entre el aspirante priísta y los miembros 
de la Conferencia del Episcopado Mexicano, presidida por el arzobispo Carlos Aguiar Retes. Dijeron que se trató de un 

encuentro en el que los obispos hicieron cuatro rondas de preguntas de todo tipo al abanderado presidencial del PRI. Al 
terminar el encuentro, a Peña Nieto le prestaron la sala de prensa para dar una conferencia con medios, lo que no 

ocurrió con Andrés Manuel López Obrador ni con Josefina Vázquez Mota.  

  
UN CHOQUE en la izquierda generaron ayer las reformas a la Ley Federal de Radio y Televisión que fueron aprobadas de 

manera irregular y sorpresiva en comisiones y finalmente fueron frenadas y regresadas. La bancada de diputados del 
PRD exigió explicaciones al proponente, Armando Ríos Piter. Nos dicen que el diputado del PRD juró a sus colegas que no 

hubo intereses oscuros. El reclamo en las oficinas perredistas, ubicadas en el basamento de San Lázaro, subió de tono y 
nos aseguran que incluso rodaron las cabezas de asesores que “revisaron” las reformas. El pleito siguió más tarde, vía 

Twitter, entre Ríos Piter y el diputado petista Mario Di Costanzo, quienes se acusaron mutuamente de tener intereses 

económicos en el fondo del asunto.  
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AÚN FALTA la mitad de la campaña y los panistas de Tamaulipas ya están anunciado y justificando la derrota en ese 

estado de su candidata presidencial, Josefina Vázquez Mota. Silvano Flores Morán, consejero del PAN en la entidad, 
asegura que entre el Comité Directivo Estatal y el equipo local de campaña de la candidata presidencial de plano hay una 

división que afectará el resultado de los comicios del primero de julio. Don Silvano admitió que a 20 días de haber 
iniciado el periodo para hacer campaña, todavía es fecha que no aparece por ningún lado la propaganda política a favor 

de Vázquez Mota, ni tampoco la de los candidatos panistas al Senado y a la Cámara de Diputados.  

  
CADA DÍA QUE CORRE Gabriel Quadri no deja de sorprender con sus declaraciones. Después de que criticó que en su 

mayoría los héroes nacionales han sido personajes “violentos” y de que lamentó que en esta categoría no se apunta a 
empresarios “que han ayudado al país”, el candidato del presidencial del Panal reveló quiénes son para él héroes de la 

historia de México: mencionó a uno de los fundadores del PRI, Plutarco Elías Calles, y a Porfirio Díaz, de quien dijo habrá 
que “revalorar” su imagen por las obras que hizo para el México moderno. Y por cierto, aunque no la calificó como 

heroína, sí defendió a la maestra Elba Esther Gordillo y la exoneró de cualquier responsabilidad en la mala calidad de la 

educación pública.  
  

UN REGAÑO PÚBLICO les tocó a los líderes de izquierda en Michoacán, incluido al ex gobernador de la entidad, Leonel 
Godoy, por parte del candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador. Frente a cientos de simpatizantes reunidos en 

Pátzcuaro, el tabasqueño les dijo que dejen de pelear, porque lo que necesita su movimiento es unidad. Luego del 

discurso-regaño de AMLO, en el estado que por años gobernó el PRD y ahora está en manos del PRI, Leonel Godoy 
sonrió y no le quedo otra que aplaudir ante un público que lo abucheaba. 

 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

SI YA COMIENZAN a hartarse de las campañas negras contra los candidatos a la Presidencia... ¡espérense a lo que viene! 

DE ACUERDO con lo que se comenta en el cuartel general de Enrique Peña Nieto, lo que se ha visto hasta ahora son 

meros tiros de prueba. Dicen que lo bueno viene en mayo. 

LOS PRIISTAS están pertrechándose ante lo que consideran serán los verdaderos embates de sus opositores, a partir del 
próximo mes. 

CUENTAN QUE, según los cálculos de los estrategas electorales, el próximo mes será de "todo o nada" para Josefina 
Vázquez Mota y para Andrés Manuel López Obrador. 

ES DECIR: si quieren remontar a Peña, o al menos cerrar la elección, su oportunidad será el mes de las madres y, por lo 
mismo, se romperán... el alma para lograrlo. 

POR CIERTO que al equipo de Josefina Vázquez Mota se incorporó sin hacer tanto ruido un cuadro de prestigio: Rogelio 

Gómez Hermosillo. 

SU INCLUSIÓN resulta importante toda vez que es un experto en el tema de la participación social. De hecho, él tiene a 

su cargo la relación con los grupos civiles y la atención de causas ciudadanas. 

GÓMEZ ya había formado parte del grupo chepinista, cuando la hoy candidata fue secretaria de Desarrollo Social, como 

coordinador del Programa Oportunidades. 

SIN EMBARGO, la experiencia le viene de tiempo atrás, ya que prácticamente toda su vida la ha dedicado al activismo 

civil. De hecho fue también presidente de Alianza Cívica. 

ASÍ QUE si los "coroneles" de la campaña se concentran en las batallas, Gómez Hermosillo puede dedicarse a lo que sabe 
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hacer: tejer redes sociales que tanta falta le hacen al panismo. 

YA SE VIO cuánto le importan las víctimas de la violencia a los senadores: nada. 

AYER debían sesionar las comisiones de Seguridad, Gobernación y Estudios Legislativos para dictaminar la nueva Ley 

General de Víctimas, a fin de enviarla a la Cámara de Diputados antes de que concluya el periodo ordinario. 

A LA REUNIÓN acudieron personas que han sufrido en carne propia la violencia, la inseguridad, la barbarie. Ahí estaban 
para ver a los senadores cumplir su trabajo... pero no llegaron. 

LA SESIÓN se tuvo que suspender por falta de quórum, ante el asombro y la indignación de las víctimas. 

LOS LEGISLADORES que dejaron plantados a los ciudadanos fueron los perredistas Leonel Godoy, Pablo Gómez y 
Yeidckol Polevnsky; los panistas Alejandro Zapata, Fernando Elizondo, Ulises Ramírez, Marco Aguilar Coronado, Luis 

Alberto Villarreal, Sergio Álvarez; y de Movimiento Ciudadano, Julián Güitrón. 

YA SABEN a quién agradecerle. 

ALLÁ en España, el rey Juan Carlos tiene el mal gusto de irse a cazar elefantes en medio de la peor crisis económica en 
su país, en años. 

LUEGO DE ser exhibido ante la opinión pública, en un hecho inédito, el monarca sale a dar la cara y pide a los españoles 

que lo perdonen. 

ACÁ el Instituto Federal Electoral determina que el mismísimo Presidente de la República violó la Cons-ti-tu-ción. ¿Y? Y 

pues nada, que tenga usted buen fin de semana. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

Tres años son pocos, pero también son suficientes: Hace casi tres años, visité por primera vez en la capital 
hidalguense por la realización de un libro de historia. Sólo conocía lo que mi hermano Arturo me había platicado sobre el 

clima y la tranquilidad de la que afortunadamente aún goza la entidad. Acostumbrado a las altas temperaturas que se 

registran en Monterrey, venir a Pachuca significaba un remanso.  Al año siguiente regresaría como director, precisamente 
el día que celebraban el segundo aniversario. Me pidieron adaptarme a la ciudad y en poco tiempo andaba por todos 

lados sin problema. Este viernes se cumplen tres años desde que Grupo Milenio tomó las riendas del periódico, y aunque 
no acostumbran realizar festejos, quiero aprovechar para hacer un reconocimiento a quienes diariamente ponen todo su 

empeño para sacar adelante la edición. Se trata de un equipo de jóvenes reporteros, editores y fotógrafos, pero con 

entusiasmo y sobre todo con profesionalismo han sacado adelante su trabajo. La tarea no ha sido fácil, pero hemos 
tratado de corresponder de la mejor manera a nuestros lectores, dando cabida a las diferentes expresiones y 

desarrollando temas de interés para la comunidad. Siempre buscando interpretar lo que la sociedad exige de un medio 
de comunicación. El periodista y escritor polaco, Ryszard Kapuscinski, considerado uno de los grandes maestros del 

periodismo moderno, decía que: “Para ejercer el periodismo, ante todo, hay que ser buenos seres humanos. Las malas 
personas no pueden ser buenos periodistas. Si se es una buena persona se puede intentar comprender a los demás, sus 

intenciones, su fe, sus intereses, sus dificultades, sus tragedias”. Durante su brillante carrera Kapuscinski fue un 

magnífico narrador de historias reales, pero sobre todo una persona comprometida con la verdad.  A eso aspiramos en 
Milenio Hidalgo, a servir de vehículo para contar las mejores historias, con la veracidad que siempre nos ha caracterizado. 

Pero también a ser cada vez mejores seres humanos. Desde hace años, aprendí de Jorge Villegas, un reconocido 
periodista regiomontano que en nuestro desempeño profesional se vale equivocarse, pero lo que definitivamente no está 

permitido es contar o mejor dicho publicar mentiras, porque al hacerlo perjudicamos a terceros, y nos alejamos de 

nuestra vocación. Si bien es cierto que tres años son pocos para consolidar una empresa periodística, éstos han sido 
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suficientes para demostrar a los lectores que pueden confiar en nosotros. Que esta fecha sirva además para refrendar el 

compromiso asumido por Grupo Milenio desde que llegó a Hidalgo de contribuir a tener una sociedad mejor informada, 

pero sobre todo más participativa. (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

La guerra de lodo pegó una vez, pero otra vez ya no Dicen que segundas partes nunca serán buenas, y la guerra de lodo 
que el PAN, de mano de don ANTONIO SOLÁ, inició contra Peña Nieto no parece que le vaya a dar buenos resultados, 

porque las circunstancias que le dieron frutos en tiempos de López Obrador son bien distintas en este tiempo y porque la 
sociedad ha cambiado y ve las campañas de distinta manera, de tal suerte que se da cuenta de que todo obedece a una 

forma de difamar y dañar al de enfrente como en aquellos días, y que por lo mismo hay que divertirse con lo que dicen 

pero no hay que tomarlos en serio. Es decir, ya conocen el cuento del lobo y poco es el caso que se les hace. Ya una vez 
se les engañó y les vieron la cara, pero dos veces como que ya estuvo bueno y por lo mismo lo toman a choteo y se 

divierte la gente pero no lo toma en serio, sobre todo porque ya conoce la cancioncita esa de “es un mentiroso” como 
antes fue “es un peligro para México”. Ya se esperaba algo así, se dice en las pláticas, y se agrega que eso hacen cuando 

van perdiendo y se remata diciendo: es el PAN el que hace esto porque la señora no levanta. La conclusión es entonces 
que quien va perdiendo es doña Josefina y que tiene que recurrir al cuento de que su rival no cumple o que miente o de 

que es un peligro para el país, tal y como en su momento hizo Calderón en contra del Peje, con la diferencia de que en 

ese momento la frase pegó porque AMLO no tuvo medios para defenderse y perdió, además de todo lo que rodeó a esa 
elección. Ahora el proceso electoral no es el mismo. Peña Nieto tiene más elementos para defenderse, empezando por la 

poca credibilidad que los ciudadanos le dan a la campaña de difamación o de mentiras que el PAN ha echado a caminar 
en contra de compromisos no cumplidos, que la verdad muy pocos creen, a no ser los incondicionales azules que sienten 

que con eso acabaron ya con el candidato del PRI. Ahora el partido tricolor tiene con qué responder y de hecho ya lo hizo 

a través de Internet: ya subió una página muy completa en donde da cuenta de todos los compromisos cumplidos con 
pruebas contundentes que dan fe de que lo comprometido está cumplido. Quien quiera consultar la página no tiene más 

que teclear la dirección: www.PeñaSiCumple.com, en donde con todos los datos se da cuenta de los poco más de 600 
compromisos que en su momento, como candidato, EPN adquirió y cumplió como gobernador. De este modo, con armas 

tecnológicas, está la respuesta a la campaña del PAN, que deja sin efecto toda la estrategia de Antonio Solá. Ya no es 
como antes. Los tiempos cambiaron. *LA FELICITACIÓN DE JVM A SOLÁ Lo que llama la atención es que pese a que el 

señor Solá es quien trajo a México la guerra sucia de manera organizada y que el PAN lo apadrinó en la campaña de 

Calderón, la señora JVM en el décimo aniversario de la empresa de Solá le haya enviado a través de Internet una 
felicitación en la que le reconoce ser CONSTRUCTOR DE LA LIBERTAD Y DE LA ESPERANZA. La verdad de pena ajena 

esta felicitación de la candidata del PAN para una persona que tanto daño le hizo y le hace a nuestro país con una forma 
de hacer política que dividió a México y que dañó tanto a las instituciones y a los mexicanos. Pero en fin, si para la 

señora el español Solá es constructor de la libertad y de la esperanza, por algo será. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

En busca de un golpe de suerte: No es desesperación es pánico el que invade a las cúpulas nacional y estatales del 

Partido Acción Nacional (PAN) porque su candidata presidencial Josefina Vázquez Mota no sólo se estancó en las 
preferencias electorales sino que está amenazada con ser desplazada a la tercera posición por el candidato de la 

izquierda Andrés Manuel López Obrador, por ello están a la espera de un golpe de suerte para dar pelea al candidato del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) Enrique Peña Nieto.  Una manifestación clara de ello son las declaraciones a la 

revista Vía Libre del presidente del Comité Directivo Estatal panista Alejandro Moreno Abud, quien sostiene están en 

condiciones de ganar en los siete distritos, cuando sólo en Tulancingo tienen posibilidades reales ante la caída vertical 
que presenta la campaña de su candidata y las rupturas internas entre las diversas corrientes que confluyen al interior de 

Acción Nacional y la vigilancia extrema que el PRI hace sobre los delegados federales.  Cornelio García Villanueva, 
delegado de la Secretaría de Economía (SE) señalado repetidamente de ser el operador electoral y cuya esposa Claudia 

Lilia Luna, es candidata a diputada federal por Tepeapulco, fue pillado en el acto de campaña de Josefina Vázquez en 
Huejutla de Reyes, en horas hábiles, aunque puede argumentar que solicitó permiso y no cobrar ese día para eludir el 

recurso de queja presentado por el PRI ante el Instituto Federal Electoral (IFE).  Se puede decir que como en una pelea 

de box Acción Nacional va perdiendo, con una puntuación abrumadora, para algunas encuestadoras hasta por 25 puntos, 
casi imposible de remontar en lo que falta de la contienda, por ello esperan y dependen exclusivamente de lo que en el 

pugilismo se llama un golpe de suerte en el último episodio para noquear a su adversario y levantarse con la victoria de 
manera sorpresiva, porque en política como en el boxeo no hay nada escrito hasta que suena la última campanada.  En 
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ese escenario se mueve aquí el PAN, porque sus candidatos a diputados federales no terminan de levantar en sus 

campañas y la fórmula al Senado, que teóricamente inició el proceso con ventaja, perdió está y cada vez se aleja más de 

la posibilidad de darle pelea seria a los aspirantes del Revolucionario Institucional, pero si bien la pelea ya esta avanzada, 
aún no llega el último round. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

La macroeconomía ¡bien! ¿Y que hay con la micro?: Ayer nos amanecimos con una buena noticia emitida por el 

Banco Mundial, que calificó a nuestro país como “muy bien comportado desde el punto de vista de sus políticas 
macroeconómicas y financieras”. Pero el mismo organismo sostiene; sin embargo, que la economía arrastra uno de los 

más bajos crecimientos de Latinoamérica en las últimas tres décadas. Y en este mismo contexto, nos enteramos que 

mientras en otros países surgen iniciativas para obligar a los millonarios a pagar más impuestos, en el nuestro los 
privilegios se dan para quienes más tienen y dañan a los que menos ingresos alcanzan. Así tenemos que a un empleado 

que gane 5 mil pesos mensuales, el gobierno le quita vía impuestos 10.5 por ciento de sus ingresos; a uno que percibe 
10 mil, le quitan 20.9; y a uno de 50 mil, le birlan el 25.4 por ciento de sus percepciones. En cambio América Móvil, 

empresa de Carlos Slim Helú, que obtuvo ingresos por 665 mil 155 millones de pesos, le quitaron de impuestos 40 mil 
439 millones de pesos (6.1 por ciento); Teléfonos de México, la otra empresa de Slim, registró ingresos por 112 mil 066 

millones de pesos, pagó 7 mil 333 millones de pesos (6.5%). Carso, la otra firma Slim, obtuvo ganancias en 2011 por 20 

mil 538 millones de pesos y pagó mil 871 millones por concepto de impuestos (2.5 por ciento) y en ese mismo orden de 
privilegios hay formas como Inbursa, Peñoles, Walmart, Palacio de Hierro, Femsa, Televisa, Posadas y Bimbo. Por otro 

lado, según el Centro de Análisis Multidisciplinario (CAM) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), al 
cierre del año pasado 26.4 millones de mexicanos se empleaban en el sector informal de la economía; esto es, 55.3 por 

ciento de la población ocupada. Con eso refuta las cifras del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática 

(INEGI), que reportó 14 millones. Mientras tanto, venga el despilfarro en las campañas. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Punto por punto… 

“Fue pa´ hacer ruido”: “No hay, déjala, no tengo tiempo ahorita luego paso, aunque en realidad tú sabes fue sólo pa´ 
hacer ruido”; esa fue la respuesta que escuchó un agente del Ministerio Público de la Subprocuraduría de Asuntos 

Electorales de la Procuraduría estatal, cuando le pidió a un dirigente del Partido del Trabajo (PT) que acudiera a ratificar 
la denuncia que había interpuesto en el pasado proceso electoral. Lo mismo ocurrió cuando le habló al  representante del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) y al del Partido Acción Nacional (PAN) y así pasa con el 90 por ciento de las 
denuncias que se interponen durante la etapa previa a las elecciones, casi nadie comprueba lo que dice que hicieron 

otros para atentar contra la democracia con hechos poco transparentes. Lamentablemente los dirigentes partidistas y sus 

candidatos han encontrado en el ruido mediático de las supuestas irregularidades, la forma más rápida de tratar de 
mantenerse vigentes en los medios, de ganar simpatías y restarles puntos a sus adversarios. Triste práctica pero hoy 

nuevamente puesta en operación, por los dirigentes del PRI encabezados por su líder Ricardo Crespo que acompañado 
de su representante en el IFE Roberto Rico, se desgarran las vestiduras para señalar presuntas ilegalidades de la 

candidata al senado panista y funcionarios federales y municipales. Puede ser que los panistas sí hayan incurrido en 

ilegalidades, como también seguramente lo han hecho priistas, petistas, progresistas, aliancistas y todos los demás, pero 
ellos saben que en el fondo no está realmente el señalamiento a un delito y buscar con ello la transparencia de las 

elecciones, porque de ser así la limpieza empezaría desde la propia casa, pero no, la causa real de salir a dar su 
conferencia es hacer ruido y solamente ruido ante unas campañas proselitistas que no terminan por levantar ni 

convencer a nadie, ni mucho menos despertar el interés ciudadano, si no al tiempo, al tiempo lo revisamos y 

comprobaremos si realmente había la intención de llegar al fondo en un delito o su queja se convierte en el 90 por ciento 
de las que se quedan archivadas sin seguimiento. (Leonardo Herrera, página 04) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que el candidato José Antonio Rojo ya se apuntó para un debate en el distrito V y convoca a este ejercicio a Ricardo 

Baptista representante de las izquierdas y a la panista Silvia Domínguez Ramos, quien en estos días será 
presentada. Habrá que esperar a que se decidan a tomar la invitación, los detalles y sobre todo que no sea un escaparate 

más para sacarse sus trapitos sucios y tratar de denostar a los contrincantes. Pero como están las cosas es de dudarse. 
Aunque lo rescatable del asunto es que el priista está tomando la iniciativa. 

:Que Jorge Moctezuma, vocero de Josefina Vázquez en el estado, dice sí al pacto de civilidad que propuso Mariano 
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Torres presidente del Partido del Trabajo (PT) en la entidad, pero dicen que la firma es con la condición de que el 

PRI no aparezca en tal documento. No cabe duda que la civilidad no es característica de los políticos y menos en tiempos 

electorales, en los que se dan con todo con tal de llevar agua a su molino, pues los pactos anteriores firmados por todos 
los representantes de partidos valieron para dos cosas. 

:Que un grupo de priistas apoyan bajo el agua la candidatura del panista Andrés Espinoza en Huejutla, y dicen que 

son quienes el año pasado lo promovieron como candidato a presidente municipal para ese municipio, pero por el partido 

tricolor. Dicen que este grupo puede haber fuga de votos, lo que puede representar un problema el 1 de julio para el 
“carro completo” que vaticinaron desde un edificio en el Colosio; sin embargo, dicen que ya los tienen bien ubicados. 

:Que Damián Sosa desde antier intentó hacer uso de las nuevas tecnologías y promover sus propuestas desde la 

twittcam; sin embargo, fracasó en su intento, pues la conferencia nunca se pudo ver ni escuchar, pero dice que intentará 

nuevamente con este medio de comunicación. No estaría mal que los políticos se capaciten en redes sociales y nuevas 
tecnologías o ya de plano que se consigan alguien para ello, pues parece que estas ya rebasaron a quienes buscan un 

cargo popular. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Con la utilización de la policía estatal hicieron detenciones indebidas a militantes de Acción Nacional e incluso allanaron 

hoteles del municipio de Mineral de la Reforma, lo cual nos hace no pactar con el Revolucionario Institucional” 

Alejandro Moreno Abud 

Presidente estatal del Partido Acción Nacional en Hidalgo. 

“A esta pobre gente le han dicho que van a mutar y que van a tener hijos con tres cabezas... además entregan copias 

como si fueran invitaciones a un carnaval...esto puede ser sancionado, la información del caso debe permanecer en 

secreto” 

Fernando Miranda Torres 

Presidente municipal de Tepeji del Rio  

“El FINI pretende hacer visible a Hidalgo y volverlo un foco de la imagen y la creación audiovisual en México...El tema 

central no es una coincidencia, pues la migración es una extensión de la voluntad de una persona por superar la 
adversidad y vivir mejor” 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  

que en el municipio de Juárez Hidalgo las cosas no marchan en los mejores términos, pues con eso de que la 
presidenta municipal Leticia Santos únicamente asiste a laborar dos o tres días de la semana, tanto regidores como 

empleados municipales hacen lo que quieren. La policía municipal, sobre todo, se ha desobligado de su responsabilidad. 

Ejemplo de ello es que el pasado martes un joven de 16 años fue asesinado en pleno día frente a la casa de los padres 
de la alcaldesa, en la comunidad de San Lorenzo. Ese suceso tiene muy molesta a la sociedad de aquel lugar, ya que la 

queja generalizada, según se sabe, es que los elementos policiacos sólo se dedican a cuidar a la alcaldesa cuando asiste 
al municipio, y a encaminarla cuando regresa a Pachuca, lugar donde reside. 

que el consejo de campaña de Josefina Vázquez Mota en la entidad no termina de arrancar. Y es que ni Gloria 
Romero, Daniel Alvizu, Jorge Moctezuma o Lesly del Villar, entre otros, así como Alejandro Moreno Abud, 

dirigente estatal del PAN y coordinador general de las campañas, consiguen ponerse de acuerdo en cuanto a las acciones 
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de proselitismo de los candidatos a diputados federales y senadores, pues cada fórmula hace el trabajo a su manera. 

Esto, por supuesto, ha generado una total descoordinación. 

que todo lo contrario de los candidatos panistas, en Pachuca la candidata Mirna Hernández Morales ya agarró su 
paso, desarrollando una campaña a pie de tierra recorriendo barrios y colonias en el distrito que busca representar. La 

abanderada del tricolor ha tenido jornadas de campana de entre 12 y 14 horas diarias de trabajo, y después de concluir 
sus recorridos se da tiempo para reunirse con su equipo de campaña. Se comenta que el equipo de la candidata ha 

planteado una operación política muy intensa en todo el distrito, sin descuidar el más mínimo detalle, algo que ya se 
advierte entre el electorado. Habrá que recordar que al inicio de las campañas se mencionó el posible triunfo del 

candidato albiazul Luis Baños, quien ha perdido puntos a estas fechas. 

que el delegado estatal del ISSSTE, Alfredo Ortega Appendini, es el anfitrión de sus homólogos de todo el país, 

quienes se encuentran desde ayer en la capital hidalguense en un encuentro nacional. La reunión, que fue inaugurada 
por el gobernador Francisco Olvera Ruiz, termina hoy por la noche. 

que no hace mucho ruido mediático pero el candidato del PVEM al Senado, Christian Pulido Roldán, tiene un intenso 
ritmo de trabajo en diferentes regiones del estado. La estrategia verde se ha centro, por lo pronto, en las regiones del 

Altiplano y Tula-Tepeji. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Es tiempo que la imagen tome la palabra (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Suena a todo volumen que, por más que digan o aparenten lo contrario, la unidad no existe entre los 

candidatos al Senado de la República por el PAN, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz y Daniel Ludlow Kuri. 

Las heridas generadas durante el proceso interno donde la primera fue nombrada titular de la primera fórmula -
ante los reclamos del segundo, quien acusó a su dirigencia estatal de “cargar los dados” a favor de la ex 

titular de la CDI- no han sanado, por lo que los aspirantes hacen campaña separadamente. 

“Parecen esposos divorciados”, asegura el priista Omar Fayad, quien además critica las actitudes de menosprecio 

que Gálvez Ruiz ha mostrado hacia Ludlow Kuri, principalmente en el tema del pretendido debate entre candidatos 
a la Cámara alta, donde la originaria de Tepatepec está empecinada en ser ella, y sólo ella, quien represente al PAN en 

el encuentro. 

 “A río revuelto, ganancia de pescadores” es un dicho que bien puede aplicarse tras la recomposición de las 

candidaturas del PRI para diputados federales, donde Roberto Pedraza Martínez en Ixmiquilpan y Enrique 
Macedo Ortiz en Tulancingo fueron sustituidos por Dulce María Muñiz Martínez y Emilse Miranda Munive 

para cumplir los preceptos en materia de equidad de género establecidos en el Cofipe. 

Y es que, con estos cambios, más las nominaciones que quedaron firmes, uno de los grupos del PRI se vio fortalecido al 

ocupar la mayoría de las siete candidaturas a la Cámara baja del Congreso federal. 

En las oficinas de atención a clientes de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) las filas de personas que acuden 

para hacer alguna aclaración son cada vez más largas. 

La aglomeración es prueba de que van en aumento los abusos de la paraestatal, que van desde cobros 

indebidos y cortes injustificados hasta la expedición de facturas por cuentas “fantasma”, es decir, de 
conexiones que en su momento fueron canceladas ante la extinta Luz y Fuerza del Centro (LFC) y que hoy la CFE 

pretende no sólo pretende “revivir”, sino cobrar el “consumo estimado” durante varios años. 

Usuarios de la empresa informaron a Radio Pasillo algunos casos que rayan en lo dramático, pues les han llegado recibos 
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hasta por cien mil pesos por contratos donde ya ni medidor hay. 

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Otra del culto y caballeroso Charrez 

Apenas terminó el Festival Internacional de las Culturas Indígenas en Ixmiquilpan, su organizador y creador, Eddie 
Rodríguez, fue puesto de patitas en la calle por el culto y caballeroso alcalde Cipriano Charrez, al haber contratado a 

Guillermo Serrano y Los Leones de la Sierra. ¿La razón? Pues que don Memo se permitió hacer uno que otro comentario 
contra el Supremo Gobierno del Comandante Supremo de las Fuerzas Armadas, Felipe Calderón, lo que puso azules de 

corajes a todo el gabinete de don Cipriano, que incluso en plena actuación del susodicho le dijeron a Eddie: “pero nos las 

vas a pagar méndigo”. Y dicho y hecho, luego de presumir el Festival ante todos, don Cipriano ordenó el despido 
fulminante del insolente que estaba obligado a subir y bajar de las greñas al tal Memo Serrano con todo y sus Leones de 

la Sierra, porque hombre, ¿cómo atreverse a hacer críticas del Supremo Gobierno? Faltaba más y faltaba menos. 

Les dieron una tina para masajes “felices” en lugar de una para rehabilitación 

Algún maldoso y mañoso, ya ven que ni hay, se permitió mandar al municipio de Emiliano Zapata en lugar de una tina 
comprada en 90 mil pesos para las unidades de rehabilitación, una que más parece o dedicada a los “masajes felices”, o 

para pelar pollos. Por eso el alcalde, Alejandro González, púsose furioso y denunció el asunto, toda vez que la dichosa 

tina llegó desde la pasada administración, y no vayan a decir que quiere montar un negocito con “ambiente familiar” y 
hasta con tina para el respetable. 

¡Ay malandrines, me aplicaron la del morral! 

Xóchitl Gálvez tiene una respuesta para la denuncia del PRI en su contra por haber usado un morral con logo de 

programa Calderonista en Huejutla: “fueron los propios priístas, clarito que los vi cuando se me acercaron unas mujeres 

que tenían ojos de priístas, pestañas de priístas, cejas de priístas. Qué casualidad que luego que me dieron el morral se 
fueron casi corriendo. ¡Ah verdad! ¡Priístas que aprovecharon mi bonhomía, el cariño que le tengo a mi pueblo para 

darme gato por liebre!”, habría dicho la candidata, que nomás por eso ya no vuelve aceptar pero ni una gallina regalada, 
no sea que en una de esas ponga un huevo con el logo de programa gubernamental federal, seguro inseminado por 

gallos tricolores.  

Y en lo del auto, seguro también fueron panistas 

En la misma lógica, un grupo de personas vestidas a la usanza tricolor, y que fueron acusadas por el PAN de andar 

trepados en un auto de la alcaldía de Pachuca afirmaron: “¡Nos confesamos personas bien intencionadas, pero estamos 
seguros que fueron panistas los que nos tendieron la celada, porque sucede que andábamos ahí por las calles de Dios, 

cuando un señor nos dijo si podíamos llevar un coche con rótulos de la presidencia al estacionamiento. Nosotros, 
amables e inocentes, aceptamos porque hombre que ser caballerosos se nos da. Pero nunca sospechamos que ese señor 

era mandado por las fuerzas oscuras del PAN y ahora miren los resultados. ¡Se aprovecharon de nuestra nobleza, pero 

fueron los del PAN, por eso ya nunca aceptaremos hacer favores a desconocidos!”. 

(redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo  

El diputado federal Jorge Rojo García de Alba, da muestras de su oficio político y calla muchas bocas al interior del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) resulta que se hecho al hombro la campaña del candidato a diputado federal 

Víctor Velasco Orozco y caminan a lo que parece será un triunfo si objeciones. 

Al Tango 

El actual coordinador de la bancada priista de Hidalgo en San Lázaro, canceló toda clase de compromisos y realiza una 
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campaña de respaldo y apoyo en los 19 municipios que conforman el distrito de Actopan, en plena coordinación con el 

candidato de su partido, que ya se ve en San Lázaro, tan es así que hasta sonríe. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Antonio Meza: La ratificación de Meza de la Torre como coordinador de Comunicación Social de gobierno del 

estado manifiesta sus claras habilidades para estar al frente de un área de tanta relevancia como ésta, ello sumado a la 
lealtad, cercanía y confianza que existe con el gobernador. Además de que sus 30 años de experiencia en la 

administración pública son un aval para garantizar resultados.  

Abajo-Ángel Roldán: Este regidor de Tulancingo es una de las personalidades destacadas de este municipio y no 

precisamente por la buena labor desempeñada, sino porque tiene un modo muy particular para emitir su voto, toda vez 
que es su sello característico levantar su dedo medio para hacerlo. Así pues resulta que Roldán Arana llama la atención 

más por esa acción que por su trabajo dentro de la asamblea.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

RENUNCIA 

Luis Ortiz ex director de Tránsito en Tulancingo, dejó el cargo por “motivos personales” pero lo cierto es 
que dejó en entredicho la coordinación entre las corporaciones de seguridad en esa localidad. Según los 

grillitos de aquellas regiones el motivo real del cambio fue que a pesar de que Ortiz es muy amigo de la familia del 
alcalde Julio Soto, su perfil no era el indicado para tal cargo, además de no demostrar dedicación ni interés por sacar 

adelante el proyecto a su cargo. 

EDUCACIÓN 

La sección XV del SNTE casi tiene terminado el pliego petitorio que entregará al gobierno de Hidalgo, tal y 

como sucede cada 15 de mayo. Según los primeros informes sobre dicho documento, la solicitud de mejora 

salarial, incremento a prestaciones y otros beneficios significará una inversión estatal de 200 millones de 
pesos. Hay que recordar que el año pasado, el mandatario hidalguense, Francisco Olvera, resolvió la solicitud el mismo 

Día del Maestro y el monto de éste se ubicó entre los 190 millones de pesos. Antes del 15 de mayo los profesores están 
convocados al tradicional desfile del Día del Trabajo, un evento que se espera mucho más concurrido ya que se habla 

que esa será la oportunidad perfecta para que el Panal, partido afín al magisterio “muestre el músculo en Hidalgo”. 

ACUSACIONES 

Como todos lo anunciaban, la guerra de acusaciones entre el PRI y el PAN ya inició en Hidalgo y ahora son 

las autoridades electorales las que deberán intervenir para deslindar responsabilidades. Sería lamentable que 

ante la elección federal más importante de la historia reciente de Hidalgo y de México, los partidos políticos orillen a que 
el resultado se dirima en tribunales y no en las urnas. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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